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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Egels/Wallinghausen 

 Sitzungstermin: Montag, den 13.02.2023 

 Sitzungsbeginn: 16:01 Uhr 

 Sitzungsende: 16:24 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Harald Bathmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Bodo Bargmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Menko Bakker  
Herr Thomas Janßen  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Elmar Reiter  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Herr Reinhard Warmulla  
 
von der Verwaltung  
Herr Cord Cordes Protokollführung 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Michael Kromminga  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Frau Saskia Buschmann  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Bathmann begrüßt alle Anwesenden, insbesondere den ehema-
ligen stellvertretenden Bürgermeister Herr Heinrich Röben. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Nach einem kurzen Hinweis des Ortsbürgermeisters zur verkürzten Ladungsfrist gemäß §§ 2 
Abs. 1 der Geschäftsordnung wird die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 
festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 07.12.2022 
 
Das Protokoll vom 07.12.2022 wird mit folgendem Abstimmungsergebnis genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja = 5 

Nein = 0 

Enthaltung = 1 

 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es wird seitens einer Vertretung der betroffenen Anwohner:innen erneut auf die Verkehrssi-
tuation am Eckfehler Weg/Dickfehler Weg und der damit einhergehende Problematik auf-
merksam gemacht. Dies war u.a. Bestandteil der Aussprache zwischen Ortsrat und anwe-
senden Anwohner:innen nach der Sitzung vom 07.02.2023. 
 
Eine Anwohnerin aus der Straße „Heidweg“ berichtete über den schlechten Zustand der 
Straßenseitenräume und daraus resultierenden Hindernissen in Ihrer Straße. Dies sei die 
Folge der verkehrsbedingten Mehrbelastung. Verkehrsteilnehmer weichen diesen Hindernis-
sen aus und insbesondere Kinder werden dadurch zunehmend Gefahren ausgesetzt. 
 
Herr Bathmann bat hierzu die Verwaltung die ausgefahrenen Straßenseitenräume im Be-
reich umgehend zu beheben und hierbei ein besonderes Augenmerk auf die Straße „Heid-
weg“ zu legen. 
 
Ein Anwohner brachte sein Unverständnis über die installierte Absperrung im Eckfehler 
Weg/Dickfehkler Weg zum Ausdruck und erkundigte sich über den aktuellen Sachstand zum 
vorgeschlagenen Einbau einer 4 Ampelphase. 
 
Ferner wurde von deutlichen Geschwindigkeitsüberschreitungen berichtet, die sich ebenfalls 
in den Spielstraßen ereignen und bereits in vergangenen Ortsratssitzungen thematisiert wur-
den. 
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Herr Bathmann teilte mit, dass der Einbau einer 4 Ampelphase der Verwaltung zur Prüfung 
vorliegt, es hierzu jedoch noch keine neuen Erkenntnisse gebe. 
 
Weiterhin erläuterte der Ortsbürgermeister die weitere Vorgehensweise in dieser Thematik: 
Zunächst seien die Messergebnisse und die Aufarbeitung der Ergebnisse durch die Verwal-
tung abzuwarten, sodann könne sich ein Überblick über die Gesamtsituation verschaffen 
werden. Anschließend werde eine Ortsratssitzung stattfinden, in der die Thematik mit der 
Verwaltung erörtert wird. Der entsprechende Sitzungstermin soll rechtzeitig bekanntgegeben 
werden. Hierzu sind auch die Anwohner:innen eingeladen. 
 
Danach wurde einem Anwohner das Wort erteilt. Dieser berichtete außerdem von Verbin-
dungs- und Internetproblemen im Feuerwehrhaus Wallinghausen. Eine stabile und schnelle 
Internetverbindung sei insbesondere für die effiziente Einsatzplanung relevant. Der Ortsrat 
wurde anschließend gefragt, ob eine Anbindung an den Satellitendienst „Skylink“ möglich 
sei. 
 
Herr Bathmann wies darauf hin, dass dies eine Sache für den Kreistag sei und gab an, diese 
Thematik dort zu hinterfragen. Zunächst müsse sich jedoch erkundigt werden, wann mit ei-
nem Anschluss an das sich derzeit im Ausbau befindliche Breitbandnetz des Landkreises 
Aurich gerechnet werden könne. 
 
Durch die aktuelle Verkehrssituation am Eckfehler Weg/Dickfehler Weg werden zunehmende 
Straßenschäden erwartet, so ein Anwohner. Auf die Frage, wer für die Schäden in die Pflicht 
genommen werde, empfiehlt Herr Bathmann erneut, den aktuellen Zustand der Straße bild-
lich festzuhalten, um einen Vergleich mit dem Zustand nach Abschluss der Maßnahme 
„Fockenbollwerkstraße“ anstellen zu können. 
 
Anschließend verwies Herr Bathmann bezüglich der Verkehrssituation am Eckfehler 
Weg/Dickfehler Weg nochmals auf die obengenannte Vorgehensweise und dankte den an-
wesenden Anwohner:innen für die rege Beteiligung und beendet anschließend die Einwoh-
nerfragestunde. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben vor. 
 
 
TOP 7 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2023 - Anhörung der 

Ortsräte 
Vorlage: 22/204/2 

 
Herr Goemann vom Fachdienst 12 – Finanzen erläutert die Einzelheiten der Haushaltssat-
zung für das Haushaltsjahr 2023. 
 
Herr Janßen erfragt, ob es Neuigkeiten bezüglich der Beleuchtungssituation im Flachsmeer-
weg und der hierfür notwenigen Mittel gibt. Herr Bargmann informiert die Anwesenden an-
schließen, dass im Finanzausschuss eine gemeinsame Sitzung mit dem Fachdienst ange-
dacht ist, zu der die Ortsräte gerne hinzustoßen können. In dieser Sitzung wird der zuständi-
ge Fachdienst über die Maßnahmen zur Verbesserung der Beleuchtungssituation und die 
hierzu veranschlagten Mittel berichten. 
 
Nach weiteren Ausführungen von Herrn Goemann und Rückfragen des Ortsrates wird die 
Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2023 zur Kenntnis genommen. 
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TOP 8 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Es liegen keine Berichte, Wünsche und Anregungen vor. 
 
 
TOP 9 Anfragen an die Verwaltung 
 
Beim Kinderspielplatz am Wallinghausener Ring wurde im vergangenen Jahr ein Baum auf-
grund eines Pilzbefalls entfernt, berichtet Herr Janssen. 
Zur Schattenerzeugung ist die Anpflanzung von drei neuen Bäumen angedacht, jedoch wur-
de diese Maßnahme noch nicht vorgenommen. Herr Janssen bittet um Auskunft, wann mit 
der Realisierung der Maßnahme zu rechnen ist.  
 
Herr Bathmann gibt an, sich diesbezüglich bei der Verwaltung zu erkundigen. 
 
Des Weiteren teilt Herr Bathmann nach Rückfrage durch Herrn Mohr mit, dass er einen ge-
meinsamen Termin mit dem Förster vereinbaren wird und den Ortsrat über den Termin in 
Kenntnis setzen wird.  
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
Ferner werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
TOP 11 Schließung der Sitzung 
 
Herr Bathmann bedankt sich bei allen Anwesenden, wünscht eine gute Heimkehr und 
schließt die Sitzung um 16:24 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
---------------------------      ---------------------- 
    Herr Bathmann                             Herr Cordes 
  Ortsbürgermeister        Protokollführer 
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